

Síndromes coronarios agudos

Editado por Joan Llevadot González-Elsevier España, S.A., Madrid: España, 2004; 364 págs., 184 figuras y 78 tablas. ISBN 84-8174-647-9.

Los síndromes coronarios agudos continúan siendo una causa importante de mortalidad y morbilidad en las sociedades desarrolladas y consumen una parte significativa del presupuesto sanitario. La investigación experimental y clínica ha aportado en los últimos años una cantidad importante de nuevos datos que han incidido directamente sobre la práctica clínica. Por tanto, resulta muy pertinente la publicación de una monografía actualizada sobre este tema integrando todos sus aspectos.

El Dr. Joan Llevadot ha dividido su libro en 7 áreas: epidemiología, anatomía, fisiopatología, factores de riesgo, diagnóstico y estratificación pronóstica, tratamiento y perspectivas futuras, hasta completar un total de 13 capítulos. El área de perspectivas futuras hace referencia a nuevas técnicas diagnósticas, regeneración miocárdica y terapia celular, así como a nuevas perspectivas en el tratamiento coronario percutáneo y quirúrgico.

El editor ha conseguido la colaboración de prestigiosos clínicos e investigadores que desarrollan su labor en Barcelona o Estados Unidos. Baste citar a manera de ejemplo el capítulo «Fisiopatología de las alteraciones coronarias», de los Dres. R. Corti, J.J. Badimon y V. Fuster (Mount Sinai Medical Center, Nueva York), o el capítulo «Tratamiento de la angina inestable y del infarto agudo de miocardio sin ele-

vación del segmento ST», de los Dres. J. Cogan, C.P. Cannon y J.A. de Lemos (Harvard Medical School, Boston), sin olvidar que el editor ha participado como autor en 7 de los 13 capítulos, lo que asegura la cohesión interna de la obra.

Una primera inspección del libro se acompaña de una sensación agradable producida por su edición, muy cuidada y con una excelente y extensa iconografía en color. El texto tiene un estilo sencillo y didáctico, a pesar de incluir los últimos hallazgos importantes en la mayor parte de las áreas tratadas; todo ello sustentado en una bibliografía amplia y actualizada que incluye citas del año 2003. Sin embargo, resulta inevitable que ciertos puntos del libro se vean superados por la realidad desde el momento mismo de su publicación, como sucede por ejemplo, con los *stents* recubiertos liberadores de fármacos. La extensión de algunos capítulos hace recomendable valorar la inclusión de un índice al inicio de éstos en futuras ediciones.

Así pues, nos encontramos ante un libro excelente sobre los síndromes coronarios agudos, exhaustivo y actualizado, que debería interesar a cualquier médico relacionado con esta enfermedad, tanto cardiólogos como intensivistas o internistas, tal como señala el Dr. E. Braunwald en el prólogo. El hecho de estar escrito en castellano supone una ventaja adicional innegable.

Fernando Arós Borau
Servicio de Cardiología. Hospital Txagorritxu
Vitoria. España.